

NUEVA ACCION MILITAR

COMO RESULTADO DE LA CONFERENCIA DE HITLER Y MUSSOLINI

A las 11 a. m. llegó Hitler quien conferenció inmediatamente en el vagón de Mussolini.—Ninguna declaración oficial en torno a esta entrevista se dió inmediatamente después de terminada.—Se anticipa sin embargo que Hitler y Mussolini trataron de la marcha de la guerra y de las últimas gestiones diplomáticas.—

Se predice que pueda que como resultado de lo conversado hoy por los dos dictadores se logre una colaboración más efectiva por parte de Rusia.— Gran Bretaña ve tranquilamente el resultado de esas entrevistas.—

Tiende a normalizarse la vida en París

Dice el artista George Rigaud.

LISBOA, 4. UP — Por Manuel Lyra.—El conocido actor cinematográfico argentino George Rigaud, quien hace unos días llegó a ésta procedente de París acompañado por su esposa en una entrevista concedida al corresponsal manifestó que la

(Pasa a la Página TRES)

Objetivos de la conferencia parecían ser también el proyectado pacto de no agresión ruso-japonés y finiquitar los arreglos para concertar un pacto que permitiera a España una participación más activa a favor del eje.

BERLIN, 4. UNITED PRESS. El tren de Hitler llegó a Brenner exactamente a las 11. Mussolini se hallaba en la plataforma y recibió cordialmente al Fuehrer que fué el primero de los alemanes en descender del convoy. Enseguida se saludaron von Ribbentrop y Ciano. Hitler y Mussolini pasaron revista a la guardia de alpinistas e inmediatamente se dirigieron a un tren especial del otro lado de la estación y en el vagón del Duce iniciaron la conferencia.

BERLIN, 4. UP. Los primeros despachos recibidos hoy del paso del Brennero revelan que la reunión realizada en el pequeño pueblo fronterizo tenía un alcance mucho mayor que lo

(PASA a la Pág. CUATRO)



POR PRIMERA VEZ GRAN BRETAÑA Y RUSIA ESTUDIAN LOS ASUNTOS DE ORIENTE.

El subsecretario Buttler recibió ayer al embajador soviético Ivan Maisky.

Llama la atención que esta conferencia se realizara casi al mismo tiempo que el embajador americano en Moscú, Steinhart, conferenciara con Molotov

LONDRES, 4 UP (Por Robert Downson — Se cree que Gran Bretaña por primera vez haya estudiado en principio con Rusia los acontecimientos de Extremo Oriente cuando el subsecretario de relaciones exteriores Richard a Butler recibió ayer al embajador soviético Ivan Maisky en su despacho del ministerio. La reunión sigue de cerca a otras gestiones similares hechas por Estados Unidos como lo prueba la reciente conferencia de Lawrence Stenhardt embajador estadounidense en Moscú con el

(Pasa a la Página OCHO)

Servicio Cablegráfico de la United Press



El premier Churchill de pie en una carretera rural, se despoja del sombrero para saludar a un nuevo contingente de tropas de Nueva Zelandia acabado de llegar a las Islas Británicas para tomar parte en la defensa de las mismas contra el ataque nazi.

El Rey Jorge escapó de una bomba

LONDRES, 4. UP— El rey Jorge escapó por escaso un minuto a una bomba silbante que cayó un minuto antes de que el soberano llegase a un salón central de Londres durante una gira de inspección. La bomba estalló en el exterior del refugio.

LONDRES Y BERLIN SE VIERON HUNDIDOS SIETE SUBMARINOS ANOCHE libres de los BOMBARDEOS ALEMANES Y DOS ITALIANOS

1471 ataques ha lanzado la aviación británica contra Alemania y territorio ocupado por los alemanes.

LONDRES, 4. UP. A pesar de informarse que los aviones alemanes bombardearon anoche aproximadamente 23 distritos de los condados de Londres, Middlesex, Surrey Kent y Essex como también algunas partes de la zona de la capital se anuncia que los daños y las víctimas fueron de escasa consideración. En realidad la capital del Imperio

Pasa a la Pág. CUATRO

VIOLENTO TEMBLOR EN IQUIQUE.—

Confiscada toda la cosecha suiza de trigo y centeno

BERNA, 4 UP. — Toda la cosecha suiza del año 1940 de trigo y centeno ha sido confiscada por el estado para seguir la alimentación de la población.

También se sintió en Arica, Pisagua, Zapiga, Negreiro y Alto de San Antonio.

IQUIQUE, 4 UP. — A las 3.55 registróse un violento temblor de larga duración que alarmó a toda la ciudad. El temblor también se sintió en Arica Pisagua, Zapiga, Negreiro y Alto de San Antonio

PASA a la Página OCHO

CONVERSACIONES RUSO-FINLANDESA

HELSINKI, 4 UP. — En vísperas de la firma del tratado ruso-finlandés sobre demilitarización de las islas Aaland se sabe que las conversaciones sobre esta cuestión

(Pasa a la Pág. CUATRO)

24 TANQUES Norteamericanos para Canadá GRAZIANI NO HA Iniciado la Ofensiva

Son los primeros de los trescientos que darán Estados Unidos.

WINDSOR, CANADA, 4 UP. — 24 Tanques anticuados del ejército norteamericano cruzaron la frontera en camino a Camp Borden. Estos tanques constituyen los primeros de los 300 que compró el Canadá para el adiestramiento de sus unidades.

CONTRA LORD HALIFAX LA PRENSA BRITANICA

LONDRES, 4 UP. Los periódicos de la mañana comentan favorablemente la reorganización del gabinete destacando que con

(Viene de la Página Cinco)

Tampoco los italianos han tomado Mersa Matruh

ROMA, 4 UP. — De fuente militar responsable se desmintió categóricamente el rumor de que las tropas italianas habían tomado Mersa Matruh. También se calificaron de prematuras las noticias de que se había iniciado la ofensiva del Mariscal Graziani contra

Mediante la acción de las fuerzas navales y aéreas británicas.

LONDRES, 4 UP. — El almirantazgo informa que en las últimas semanas fueron hundidos siete submarinos alemanes y dos italianos mediante la acción de las fuerzas navales y aéreas británicas. Otros fueron averiados.

Día a día

En una aldea de la frontera Italo-Germana

Casi a mitad de un día otoñal, a eso de las once, llegaron hoy al Paso del Brennero los árbitros del totalitarismo europeo. La pequeña aldea de la frontera italo-germana se ha convertido así en el centro don

(Pasa a la Pág. SEIS)

"Novedades"

Nº 1399. Director: Rafael Soley
Viernes 4 de octubre de 1940
Vale DIEZ CENTIMOS

Perfil de día Resurgimiento artístico

La Secretaría de Educación Pública, comprensiva de su misión espiritual, ha acogido bajo sus auspicios los recitales de piano del gran virtuoso guatemalteco Salvador Ley quien esta mañana estuvo en el Colegio

(Pasa a la Pág. SEIS)

LETRAS - ARTES - IDEAS - COMENTARIOS

VIBRACIONES DEL MINUTO

ACCION EFECTIVA CONTRA EL MERO-DEO EN LAS ZONAS GANADERAS.

El merodeo en las zonas ganaderas del país toma cuerpo y obstruye de este modo el desarrollo de esa industria. Pero la autoridad comprendiendo su deber y el porvenir de esa actividad nacional, se preocupa preferentemente de combatir esas malas prácticas tan anejas a las industrias del campo. Así se desprende de la declaración del señor secretario de gobernación don Francisco Calderón Guardia, al referirse a una denuncia de don George Wilson sobre el particular. El señor secretario de gobernación pondrá todo su empeño en cooperar con los agricultores usando de todos los medios legales a su alcance para impedir que el merodeo siga creciendo.

Varias veces hemos abordado este tópico en años anteriores. No solamente con motivo del abigeato, sino también con motivo del robo de aves de corral, de frutas, de otros varios artícu-

los de la tierra. El desaliento cunde en los industriales grandes o pequeños cuando su labor tesnenera se ve burlada por la acción de los merodeadores que usufructúan el trabajo de los laboriosos aprovechándose de las sombras del robo.

Tal vez no sea posible extirpar estos males de raíz y en un solo instante porque ello sería operar milagros que ya no se operan en nuestros tiempos. Pero la disposición de la autoridad es decidida y se pondrá en acción cuanto sea posible para la mayor garantía de los trabajadores del campo.

Pensamos que la prensa debe cooperar con las autoridades a fin de que haya mayor confianza en el trabajo del campo.

No de otra manera se pueden conjurar los desalientos que producen los robos de lo que es fruto del esfuerzo y el trabajo.

MOMENTO INTERNACIONAL

LA ENTREVISTA ENTRE HITLER Y MUSSOLINI.

En el paso del Brenner se entrevistarán Hitler y Mussolini con la posible presencia de Molotov, tratando de armonizar las ofensivas tantas veces infructuosas hasta la hora frente al poder patriótico de Inglaterra. Quieten, según dice el cable, avertir a Rosevelet de que su entrada en la guerra, sería la destrucción de los Estados Unidos. Con el fantasma de Rusia, o decir, del totalitarismo europeo, piensan que pueden amenazar a las democracias, como si éstas no fueran más que propósitos o programas accidentales de los hombres. Creen ignorar o aparentar ignorar que la democracia es constitutiva de la civilización del hombre y que quien abraja sus doctrinas ya no puede nunca más renunciar a ellas sin renunciando al mismo tiempo a la vida. Precisamente la guerra la habría podido ganar Alemania si las armas fueran superiores al espíritu. Alemania estaba preparada para vencer. Los otros pueblos no estaban acaso tan bien preparados. Pero la unidad de sentimiento ha tenido que unirse en el mundo entero, y es así como las dictaduras se encuentran con la inesperada nueva para ellas de que es el espíritu que vence a la materia.

Estados Unidos podrá o no podrá entrar en la guerra según convenga a los intereses del mundo. Pero el mundo de estar seguro de que las democracias terminarán por aniquilar los poderes destructores de la idea de humanidad, de patria y de libertad.

Puede reunirse en el paso de Brenner los dictadores de Europa que ello no pasará de ser una amenaza más en esta guerra en donde las amenazas han fracasado a cada instante.

Los aviones ingleses están contestando a la pregunta cuando hacen sonar sus hélices y estallar sus motores sobre los diversos territorios alemanes.

CULTURA AMBIENTE

Por Luis Barahona J.

"Bien que mal la cosa va andando". He aquí un criterio de rutina dispuesto siempre a no ver más allá de las narices. Creo saber la causa de esta humillante expresión. El tónico, prodigo con las plantas y los animales nos quita mucho oscuro recelándonos el raciocinio por el exceso de tibieza ambiente. La pereza no nos permite saber el por qué de cuanto nos sucede. Cuando las males se presentan cada uno busca algún pretexto que le ayude a llevar las cargas de su responsabilidad, o que

al menos, disimule su propia debilidad.

Hago estas reflexiones porque no me parece que la cosa vaya andando en cuanto a cultura; la corrupción idiomática que se opera entre nosotros marca un nivel demasiado bajo, inexplicable si se atiende el número de escuelas existentes y al gran interés que siempre han puesto nuestros gobiernos en la educación. A pesar de la gramática, a pesar de la prensa, y la disertación, a pesar de todos los pesares del mundo, el

lenguaje de germania va ganando muchos sectores sociales. Y es un índice seguro de la cultura ambiente. Juan Moneva y Payol lo entiende así y lo dice con muy claras palabras:

"no es nacionalismo más corrupción del propio idioma, para lo cual precisa antes la de la propia raza"—deformar el habla de todos mediante acepciones caprichosas, generalmente aviesas o, siquiera, chavacanas; recortarla fuera de normas léxicas; hacerlo, por la frecuencia de dobles sentidos maliciosos, una maraña en donde es difícil actuar sin caer, aun involuntariamente, en indecencia".

Qué decir de un pueblo que hace de sus palabras términos de malicia; acaso no son las palabras predicadas de la calidad espiritual del que habla? Oíd la conversación callejera haciendo gala de dicharachos y palabrejas, oíd los estudiantes burlando el buen decir de libros y profesores, oíd ciertos intelectuales condescendiendo deliberadamente con estas mañosas expresiones, y convendréis en que, ciertamente, no estamos muy limpios de corazón.

Júguese, pues, de nuestra cultura ambiente y riase si en Pasa a la pág. OCHO

QUISICOSAS.

Se entrevistarán Hitler y Mussolini.
Mussolini y Hitler...
Dios los cria y el diablo los junta.
El diablo es Molotov.

El General Asensio pide un ejército para combatir a los totalitarios...
Dirá el general Asensio que más vale tarde que nunca.

Dice don Lili que en el Liceo

no se vivirá jamás ni el desputo ni la anafuquia...
Se calentó Lili.
Más caliente que un jarro de to...

En el reformatorio San Dimas van a fabricar calzado en gr...
En escala musical...

No ha sido resuelta la fijación del precio mínimo para el café. Ni lo podrá ser todavía...
Eso lo fija la demanda...

La Risa del Jardín

Por Myriam Francis

Tú no lo oíste, porque estabas como extasiada contemplando en las pupilas del amado, pero reían las flores y las hojas de los árboles y la fuente del jardín, al oír sus promesas de amor.

El viento pasa y se lleva juntas las frases de amor y el aroma de los rosales.

Todo eso que se oye en el jardín, son risas. El jardín entero rie cuando los enamorados muy graves, dicen sencillas cosas de amor. ¿Juramentos junto

a la fuente? El agua rie jubilosamente en todas sus gotas. Todo ese murmullo son carecadas. ¿Juramentos junto a las flores? No es la brisa la que hace estremecerse sus traviesas cabezas, sino sus risas perfumadas. ¿Juramentos bajo los árboles? Oye cómo se ríen las ramas.

Ríe el jardín entero al oír los juramentos de las enamoradas. El viento se los lleva y todo queda olvidado!
Cartago, Costa Rica, 1940.

LA FELICIDAD

Por Myriam Francis

En la rama toda florecida de azahares, se posó el pájaro de la felicidad. Si permanece allí unos segundos más puedes cogérselo. Corre de prisa. Que se va.

En la vida plena de racimos, está el pájaro de la felicidad. Corre pronto. Vete a cogérselo.

Ya se acerca al riachuelo. Miralo sorbiendo gotas de agua cristalina. No lo asustes. No haga ruido. Que se va.

Ha llegado al tragal. Piérdete

se, en saltitos, entre las espigas que ondula el viento. Vete a cogérselo. Corre ¡corre!

Se detiene junto a la era de violetas. Abre ya sus alas azules, presto a alzar el vuelo. Ve ligero. Corre pronto. Que se va!

Ya estás cerca de él. Tiende tus manos hacia la Felicidad. Has corrido de prisa. Tómala. Oh, debiste correr más... ¡Se fue ya!
Cartago, Costa Rica, 1940.

EL SANTO DE ASIS:

En varios lugares de la república, pero principalmente en la ciudad de Cartago, se celebra el día del santo de Asís, ya que es en ese lugar donde tienen su convento y su santuario, desde los tiempos coloniales, los miembros de la orden franciscana.

Al Patriarca de la Umbria, en la fiebre de la adolescencia lo atrajo el ideal y al influjo de esa calma cedante y bella de la primorosa región itala, que florece entre naranjos, que los floreros de los limoneros perfuman y el olivo sombrea, no sin

quelas corrientes de sus aguas limpias lo fectonen y su cielo suavemente azul refleje esmaltes que superen o toda fantasía y todo ensueño, se torna poeta y un día, dejando sus riquezas encamina sus pasos hacia la pobreza y la misericordia.

Su fé entonces surge crepitante como llama; y es todo un canto de esperanza.

Las ciudades de la Umbria que con su historia milenaria infunden en el visitante severidad y aspiraciones místicas, se convierten, junto con las ondu-

losas campiñas, en la tierra del santo predica su evangelio de paz y de bondad. Y va esas poblaciones al Povegli predicar con su ejemplo el culto del amor al prójico y señalar la escala para llegarse a Dios.

Y hoy, en el silencio de las callejuelas estrechas y curvadas, sobre las duras piedras que las pavimentan, parecen a distancia de los siglos, oírse los pasos del santo poeta de la pobreza y de la humildad.

Alejandro Mata Guevara

BENITIN Y ENEAS

Por **BUD FISHER**

NO TODO HA SIDO GANANCIAS PARA RUSIA UNIDA AL REICH

UN SALUDO DE AMIGOS EN MOSCU

Escribe José Venegas.

BALANCE DE UN AÑO DE PACTO ENTRE HITLER Y STALIN

Cuando se firmó el pacto germano, inñuda, Berlin y séu que obtendrian proveys de ese acuerdo. Si uno o los hubiesen pensado lo cono, no habria existido la fir. No puede extrañarnos q' cumplirse el primer aniversario, puedan ambos gobiernos presentar un saldo favorable funcionamiento de tal conio. Los nazis expresan que amistad con Rusia les ha lido de preocupaciones en la ntera oriental y les ha permi o atenuar los efectos del blo leo inglés, mediante la im tación de ciertos productos os.

Los soviets presentan la incor ración a su territorio de los Estados bálticos, Letonia, uania y Estonia, la reconquis de los territorios polacos, la la Besarabia y parte de la ovina y al istmo de Care en Finlandia. Solamente es última exigió un esfuerzo litar. Lo otro cayó como fru madura a causa de lo coope ción nazi. Con ello Rusia ha vado el régimen soviético a los 22 millones de criaturas. Pero, al valorar los frutos de a política, hay que tomar en nsideración no sólo lo que permitido hacer, sino lo que impedido realizar. Porque toda política hay ventajas quebrantos y el acierto esta elegir aquella en la que las meras sean más que los seidos. Por ello, una vez vis lo que Alemania y Rusia han anzado merced a su entendi ento, es preciso ver lo que a perdido, o lo que no han lido hacer a causa de tal ardo.

Alemania tuvo que arriar la dera del anticomunismo, q' habia sido eficazísimo para política de infiltración. Es rto que hoy se discurre en as muy amplias con tanta ta de lógica que siguen exis

tiendo muchos ardientes parti darios de la política del señor Hitler, que son al mismo tiemp, furiosos anticomunistas, lo que debería ser imposible, pero de cualquier forma no se pue de negar que la propaganda nazi sufrió un quebranto al destruir, con ese pacto, la cortina de hu mo del anticomunismo. Por otra parte Berlin ha tenido que so portar el engrandecimiento de su vecino —que ya tenía propor ciones colosales—; facilitarlo, incluso desarraigando a unos doscientos mil alemanes, en su inmensa mayoría elementos de infiltración, de los países bál ticos, y contribuir al acrecen tamiento del poderío ruso en to dos los órdenes, pues mientras Alemania sufre los naturales quebrantos de la guerra, Rusia se beneficia de ella. Porque im porta no olvidar qu, aunque Alemania haya realizado gran des conquistas, ha tenido que guerrear para ello y sigue gue rreando con el riesgo de perder lo todo; ahora su situación es más débil que antes de comen zar la lucha y lo será durante un tiempo, aunque obtuviese la victoria, porque necesita repar ar el desgaste presente y orga nizar las fuerzas de que se ha adueñado para poder emplear las, en tanto, Rusia ha tomado los territorios y los habitantes sin sufrir quebranto alguno— salvo el episodio de Finlandia— y no está en lucha con nadie, si ni beneficiándose de la guerra.

Con el acuerdo, el gobierno ruso dió un golpe mortal a la propaganda comunista. Tam bién en este campo hay empe cinados que siguen fieles a la Tercera Internacional, a pesar de que el entedimiento ruso germano es la negación de todas las consignas soviéticas pasadas a sus partidarios del mundo pa ra la lucha antifacista. Este da ño fué muy considerable para Rusia. Nadie podrá negar que,

aún en el supuesto de que el pacto tuviese un alcance revol ucionario, el desconcierto que produjo en las masas obreras del mundo fué enorme. No se las puede estar invitando año tras año a considerar que el máxi mo enemigo es el fascismo, pa ra que de pronto, el invitante aparezca pactando con él. El pueblo, que es simple en sus reacciones, no puede alcanzar los motivos de ese cambio de táctica. Ha influido ello no po co en el debilitamiento de los diversos partidos comunistas. Concretamente, por lo que se refiere a Francia, donde el par tido contaba con una gran fuer za, el pacto ha sido un factor de primer orden para la derro ta. No creemos que pueda ser ventajoso para Rusia que los co munistas franceses sean exter minados, lo mismo que lo están siendo los noruegos. Se nos di rá que ya los perseguía el go bierno de Daladier, pero es que si Rusia no hubiese firmado el acuerdo con Alemania, no ha bría existido esa persecución o Rusia habria estado en condicio nes de impedirlo.

La cooperación prestada a Alemania, ha permitido al se ñor Hitler adueñarse práctic amente de toda la Europa conti nental. Como el régimen de Hi tler descansa sobre la fuerza y ésta exige, naturalmente, su empleo, si el nazismo lograra consolidar sus conquistas, termi naria, fatalmente, por volverse contra Rusia, no por motivos ideológicos, sino por necesida des de expansión y conquista. Crear esta situación tampoco nos parece bueno para el go bierno de Moscú.

¿Qué habria sucedido si esto hubiese optado por entenderse con Francia e Inglaterra? Ese es el interrogatorio que habrá que formular siempre que se trate de juzgar el pacto ruso-

alemán. Se nos dirá que Rusia, sición honesta, rechazar a unos quiso entenderse con los alia y a otros, hacerlo público con dos, más éstos procedieron con los motivos del rechazo y es doblez porque en el fondo lestar en condiciones de elegir desagradaba la compañía sovié más tarde, de acuerdo a propo lica. Admitamos esto como ciersciones claras y que no compro to, pero siempre le habria que metiesen su posición ideológica. dado a Rusia la posibilidad de Es incalculable el efecto que seguir una política que venia ello habria tenido para la ex practicando Livinof con innega pansión soviética, aunque desde ble alcance moral; una polít luego acaso no hubiese sido e ca limpia que denunciaba las ficaz para una política imperia turbias maniobras de los demás lista de reconquista de territo países. Pero Rusia, fiel a esa porios.



ANTES ENEMIGOS ENCARNIZADOS. — Stalin y Ribbentrop, adversarios a muerte, al menos aparentemente, hasta que los intereses políticos los unieron, se estrechan la mano en Moscú cuando el enviado de Hitler fué a firmar el pacto que desconcer tó a Europa.



DADOS NAZIS AVANZANDO EN POLONIA.—Firmado el pacto con Rusia, el primer golpe Hitler fué lanzarse sobre Polonia, agresión de la que hace un año ahora. Días después estalló guerra tan prodiga en sorpresas y de consecuencias imposibles de vaticinar para el mundo.

...NDE A NORMALIZAR

NE de la Página UNO) — tiende a normalizarse en s bajo el régimen de los na aunque se ha establecido un olete racionamiento y es ratorio recogerse en casa a anoche. Añadió que mo los antes de esa hora agen le policia recorren las ca en automóviles avisando altavoces al público que de etirarse a sus domicilios. ud salió de París el 27 de mbre y llegó a ésta el 30. irá viaje a Buenos Aires Rio de Janeiro a bordo del r Siquiera Campos que zar de este puerto el 20 de oc e. Manifestó el actor que

creo que con el régimen de racionamiento el pueblo frances mejor que el de Alemania podrá soportar razonablemente los rigores del invierno a pesar de que varios productos alimenticios franceses serán exportados al Reich. Rigaud declaró que a su regreso a la Argentina espe ra tener la oportunidad de inter venir en la filmación de alguna buena película. Declaró que había filmado películas en Francia, Italia, Egipto, Kenia y Argelia y que siempre había en cargado su actuación cinematográfica como una preocupación principal de su vida y no como un simple trabajo. Rigaud salió

de París sin dinero por serle imposible retirar fondos allí. En Vilar Formoso, en la frontera portuguesa un empleado portugués lo acompañó y le prestó cien escudos. En Lisboa vivió algunos días con el dinero que le prestaron algunos amigos hasta que le llegaron fondos de Nueva York que le permitieron solventar sus compromisos.

Los mejores retratos los hace Hernández



NO HAY
SECRETO
EN ESTE
EXITO

Estos Fabricantes usan
CANDELAS

AUTO-LITE

porque indudablemente SON BUENAS

- | | |
|---|--|
| Automóviles: | Camiones: |
| Chrysler - De Soto - Dodge - Nash (Lafayette) - Plymouth (De Luxe) - American Bantam. | Bierderman - Diamond T - Dodge - Garford Gottfredson - Gram - Nelson-Le Moyn - Plymouth (Comercial). |
| Tractores: | Máquinas: |
| Linn - Massey-Harris - Perú. | Chrysler (Industrial) - Star. |

Distribuidor Exclusivo:
J. L. FOURNIER
Frente a la Corte de Justicia.

22 VAPORES DE DIVERSAS NACIONALIDADES

AMENAZA DE HUELGA EN LA FABRICA DE ARMAS DE GLASGOW

NUEVA ACCION MILITAR COMO RESULTADO

Viene de la pág. UNO —
 anunciado originariamente y que en lugar de limitarse a una conferencia entre el Canciller Hitler y el Duce también comprendió a gran parte de los dirigentes de la Alemania nazi e Italia fascista. Hitler y Mussolini se reunieron para su histórica entrevista a las 11 en la pequeña localidad donde han sido tomadas muchas de las decisiones de mayor importancia del eje. Mientras conferenciaban los dos jefes por separado se reunieron los ministros de Relaciones Exteriores de Italia y de Alemania conde Galeazzo Ciano y barón Joachim von Ribbentrop respectivamente. La noticia de que los dos ministros de Relaciones Exteriores conferenciaban simultáneamente con el Fuehrer y con el Duce fué el primer indicio de que participarían en la repñión del paso de Brenero. Además de los cuatro jefes la importancia de la conferencia se vió aumentada por la presencia de los Embajadores alemán e italiano en las capital del eje Hans Georg von Mackensen y Dino Alfieri. El coronel General Wilhelm von Keitel, Comandante en Jefe del ejército alemán, también llegó al Brenero con la delegación alemana lo que de inmediato hizo surgir la suposición de que uno de los principales temas de la conferencia sería la campaña militar que el eje desarrollará en un futuro inmediato. Otra presencia inesperada en el paso del Brenero fué la de Otto Dietrich, Jefe de Prensa del Reich. Los primeros despachos recibidos en ésta fueron sumamente breves. En vista de la carencia ayer de informaciones oficiales respecto a la conferencia se considera muy posible que hoy no se formule ninguna declaración oficial al respecto. Se ha sabido que hubo una breve ceremonia después de la llegada de Hitler y de Mussolini y antes de iniciarse la conferencia consistente en pasar revista a una guardia de honor fascista. Inmediatamente después el Duce y el Fuehrer iniciaron sus conversaciones.

LONDRES, 4. UP. — Laprensa londinense destaca hoy la entrevista de Hitler y Mussolini como el acontecimiento de mayor importancia de una situación militar sumamente tranquila y le da mayor preferencia que a la reorganización del gobierno y a la renuncia de Neville Chamberlain. Las esferas políticas contemplan la reunión con tranquilidad. En general se opina que los dos dictadores se ven obligados a proyectar planes para una acción militar en un nuevo teatro de guerra "en vista del fracaso de los nazis en llevar a cabo su plan de invasión". En círculos autorizados se dice que se puede esperar algún anuncio sensacional de la conferencia pero añadieron que los resultados concretos de la misma probablemente serán tan insignificantes como los que hasta ahora ha tenido la firma del pacto tripartita en Berlín. News Chronicle dice que la reunión puede ser considerada como el preludio de la campaña de invierno del eje en igual forma como la última reunión efectuada por Hitler y Mussolini en marzo del corriente año fué el preludio de la campaña de verano del Reich y de la entrada de Italia a la guerra.

ROMA, 4. UP.—Oficialmente se informó que los señores Mussolini y Hitler se entrevistaron esta mañana en el paso del Brenero donde von Ribbentrop y el Conde Ciano conferenciaron por separado.

BERLIN, 4 UP. En las esferas alemanas bien informadas se anunció que "problemas de gran importancia" fueron tratados por el canciller Hitler y el señor Mussolini en la reunión que realizaron hoy en el paso del Brenero pero declinaron dar el menor indicio sobre la naturaleza de los mismos. Se anticipaba que Hitler y Mussolini tratarán la marcha de la guerra como también las gestiones diplomáticas realizadas por el eje durante las últimas dos semanas. En las esferas alemanas se afirma que la ofensiva diplomática ha tenido ya como resultado el ingreso decidido del Japón y de España en la órbita del eje y se predice que no transcurrirá mucho tiempo antes de que Rusia coopere en forma más firme que antes con Roma-Berlin-Tokio y Madrid. En dichas esferas se declinó exteriorizar una opinión sobre las noticias de que los principales objetivos de la conferencia de hoy eran proyectar un pacto de no agresión entre Rusia y el Japón y finalizar los arreglos para la concertación de un pacto que aumentará la actividad de España en favor del eje en la guerra con Gran Bretaña.

BRENERO, 4. — UP. — Actuando con la característica rapidez de todos los intercambios políticos diplomáticos del eje los

— ESFUERZOS PARA EVITARLA HACE EL GOBIERNO —

LONDRES, 4 UP. — Se teme que una fábrica de armas de Glasgow tenga que cerrar sus puertas si se materializa la amenaza de huelga decretada para mañana por los mecánicos maquinistas y otros operarios de la misma. Después de todo un día de negocios no fue posible llegar a un acuerdo pero se logró postergar por 24 horas el aviso de huelga y las autoridades confían en encontrar una forma de arreglo que permita zanjar la situación. La disputa se originó porque los operarios rehúsan pagar multas de tres libras esterlinas que les impuso el sindicato a que pertenecen hace tres años.

dos jefes de estado trazaron su plan a bordo del tren blindado en el que Mussolini hizo el viaje hasta la pequeña localidad montañesa. En fuentes autorizadas aunque declinaron revelar los detalles exactos del plan del eje informaron que abarcaba no solo los acontecimientos políticos y militares del futuro sino también un vasto plan económico para Europa luego de la guerra. Después de la conferencia Mussolini partió en tren para Roma a las 14.45. La entrevista de los dos dictadores empezó a las 11 y terminó a las 13.50. Entre las personas que acompañaron a Hitler y Mussolini se notaba una atmósfera de gran expectativa cuando los dos dirigentes dieron por terminada su entrevista. De alta fuente alemana se anunció que cabía esperar que la conferencia de hoy conducirá a acontecimientos militares de la misma importancia categórica de los que siguieron a la entrevista realizada en marzo también en el Brenero. El mismo informante confirmó que la entrevista de hoy terminó en un completo acuerdo sobre los futuros planes del eje pero declinó en absoluto dar una idea de cuáles habían sido los temas concretos tratados. Las conversaciones de los dos líderes, manifestó, conducirán como siempre a resultados de vasto alcance. Al igual de otras oportunidades no podrán obtenerse datos concretos de los temas tratados hasta que sean visibles los efectos resultantes e nel orden militar o político. Una vez terminada la conferencia Hitler y Mussolini almorzaron juntos. Pudo verse que mientras comían los dos hablaban animadamente. A eso de las despedirse de este quince minutos más tarde partía el convoy del Duce en viaje de regreso a Roma.

PASO DEL BRENERO, 4. UP. — El tren de Hitler partió de regreso a las 14 y 30.

BERLIN, 4. UP. Un comisionado oficial anuncia que Hitler y Mussolini en su conversación de 3 horas trataron "todos los problemas que conciernen a ambos países". Agrega que las conversaciones continuaron durante el almuerzo y que el general von Keitel participó en la última parte de la entrevista.

PASO DE LBRENERO, 4. UP. Al terminar el almuerzo de Hitler y Mussolini se dió el siguiente comunicado: "De conformidad con los habituales intercambios de opiniones el Duce y el Fuehrer se reunieron hoy en el Paso de Brenero para una cordial entrevista que se desarrolló dentro del espíritu que anima al eje. Los dos jefes de estado examinaron durante tres horas en presencia de Ciano y Ribbentrop todos los problemas concernientes a ambos países. El general von Keitel asistió a la última parte de las conversaciones que continuaron durante el almuerzo con asistencia también de los dos ministros de relaciones exteriores.

PASO DEL BRENERO, 4. UP. Después de haber pasado revista a una guardia de honor fascista Hitler y Mussolini iniciaron su conferencia a las 11.10. Antes de emuezar la conversación una banda militar ejecutó los himnos nacionales de ambos países. Durante su ejecución el Duce y el Fuehrer se mantuvieron en posición de firmes.

BERLIN, 4. UP. De fuente bien informada se anunció que la conferencia del Brenero durará varias horas. Ambos líderes regresarán probablemente hoy mismo a sus respectivos países.

PASO DEL BRENERO, 4 UP. — La ofensiva diplomática de las potencias del eje llegó hoy a su punto culminante cuando el jefe del gobierno italiano señor Mussolini y el canciller Hitler se reunieron por primera vez desde la última conferencia realizada en esta localidad en marzo del corriente año en cuya ocasión se decidió la entrada de Italia a la guerra y la campaña gica y Francia. El Duce llegó en un tren blindado armado con cañones anti-aéreos. Su llegada fué precedida en dos horas por la del ministro de relaciones exteriores conde Ciano, quien llegó al paso del Brenero en otro tren especial acompañado por el embajador alemán en Roma von Mackenzon. Mussolini llegó al pa-

TEATRO

MAÑANA SABADO
FERIA

Habrá un espectáculo
tando las 8

A continuación
algunos de

Completo servicio de
da comer

so del Brenero a las 10.30 vistiendo en jefe de la milicia. Inmediatamente von Mackenzen mientras que agarra Hitler. El Fuehrer llegó al paso del habiendo también efectuado el viaje pués de un cambio de los saludos. Miraron la mano calurosamente. Luego el canciller Hitler saludó a Ciano. El ministro de relaciones von Ribbentrop comandante en jefe del ejército de Italia en Berlín.

PASO DEL BRENERO, 4. UP. Mussolini terminó a las 13.50. El Duce cuarenticinco al parecer para Roma.

PASO DEL BRENERO, 4. UP. El papel de dirigentes militares de la reunión secreta que realizaron en el paso del Brenero para discutir la guerra contra Gran Bretaña y de acción para obtener la victoria.

CONVERSACIONES RUSO - FINLANDESA

Viene de la pág. UNO —

están celebrándose ya hace tiempos entre el Ministro Plenipotenciario finlandés en Moscú Paasilivi y el gobierno soviético. El texto del tratado ya está fijado y sanciona-

LONDRES Y BERLIN SE VIERON

(Viene de la Página UNO)

Británico pasó una de las noches más tranquilas desde que se iniciara la guerra aérea contra la misma atribuyéndose ello en gran parte al tiempo desfavorable. La señal de que todo peligro había pasado en la zona de Londres fué dada más temprano que cualquiera de los otros días siendo también la primera ocasión en que se diera esa señal dos veces en una sola noche. La primera vez fué en las primeras horas de la noche lo que permitió que se reanudara el tráfico en forma normal durante un breve periodo antes de que los aviones atacantes apreciaran nuevamente sobre Londres. Poco después de medianoche los aparatos enemigos se retiraron definitivamente. La última señal anunciando el paso de todo peligro fué dada un poco tarde para permitir que se reanudara los servicios de transporte.

BERLIN, 4. UP. — Por primera vez en cinco noches la población de Berlín se vió libre de las molestias de las alarmas aéreas que las incursiones británicas causaron durante toda la primera parte de la semana.

CASI C 300.000 PRODUJO la VENTA de AZUCAR en SETIEMBRE

C 297,013.50 fue el monto de las ventas realizadas por medio de la Fábrica Nacional de Licores.— Demuestra esto la demanda que sigue provocando la escasez de azúcar del país

Esta mañana se nos suministró el dato oficial relacionado con el monto de las ventas de azúcar realizadas por el gobierno durante el mes de setiembre pasado, que fueron de C 297.013.50, casi los trescientos mil colones. Como se ve, dan un promedio diario de ventas de diez mil colones.

Se da cuenta en esta forma de la gran demanda que sigue habiendo por el artículo, que necesariamente se debe a la es-

casez del azúcar nacional. Por lo tanto continua la fábrica nacional de licores, haciendo ventas muy elevadas del azúcar importado.

Se nos informa que se tienen todavía existencias grandes del artículo por lo que no habrá que temer la escasez de él, ni la elevación en los precios. Si se ve que se van a agotarse el gobierno dispondrá la compra de otra fuerte partida de azúcar cubano.

Botones ecuatorianos de Tagua se desea colocar en el país.—

La firma industrial José Scharfstein se dirige a la Cámara de Comercio ofreciéndolos a nuestros comerciantes.— Estos botones son llamados también de marfil vegetal y son muy buenos.

La cámara de comercio ha recibido una comunicación de la firma industrial ecuatoriana José Scharfstein, de Guayaquil, la cual ofrece botones de tagua, en todos los estilos y cantidad que se deseen y a precios muy ventajosos para nuestros importadores.

Estos son llamados también de marfil vegetal y la tagua es una planta muy consistente, de la cual se obtienen los botones, que tienen bastante demanda en muchas partes de la América del Sur. En la secretaría de la cámara se suministrarán a los interesados mayores detalles.

IDADES SOMETIDOS AL CONTROL INGLÉS

ESTAN DETENIDOS EN EL PUERTO DE GIBRALTAR. — ENTRE ELLOS HAY ALGUNOS BARCOS MERCANTES ESPAÑOLES.—

MADRID, 4 UP. —El jueves en la noche se comunica de Algeciras que en el puerto de Gibraltar se encuentran 22 vapores de diferentes nacionalidades sometidos al control inglés. Entre dichos buques están también los españoles Urumea, Santa Ana, Candina detenidos desde hace varios días. El jueves al medio día se dió nuevamen-

te la alarma aérea pero no se distinguió ningún avión. MADRID, 4 UP. — Después de un mes accidentado viaje ha entrado en Santa Cruz la motonave española Domine de 6914 toneladas. Salió el primero de Setiembre de Fernando Poo siendo detenido por un crucero inglés.

TEATRO NACIONAL

SABADO A LAS 5 DE LA TARDE GRANDIOSA INAUGURACION DE LA FERIA BENEFICIO DE LA CRUZ ROJA COSTARRICENSE

GRAN TE DE GALA

que asistirá la Primera Dama de la República
DOÑA IVONNE DE CALDERON GUARDIA
residenta del Comité de Damas de la Cruz Roja

abrán un desfile de modelos de las mejores tiendas de la capital, presentando las últimas modas en sombreros, vestidos, abrigos, etc.

continuará Mlle. Kogan, la destacada profesora de baile presentará algunas de sus discípulas de baile en creaciones originales.

servicio: licores, repostería y cenas.—Ruletas en el Foyer. — A las ocho comienza el Gran Baile amenizado por la Orquesta Murillo.—

CONTRA LORD HALIFAX

(VIENE de la Pág. 1) — el éxito de la diplomacia británica en los países que siguen siendo de hecho o nominalmente neutrales. El News Chronicle describe como inexplicable la inclusión de Sir John Anderson en el gabinete de guerra afirmando que su actuación como Ministro de Seguridad Nacional hacía necesario su retiro. El Daily Mail dice que es posible que Churchill tropiece con dificultades en lo que respecta al gabinete de guerra y señala que en las grandes guerras anteriores se demostró que resultó más eficaz un gabinete más chico y más compacto. The Times dice: "Es probable que Churchill crea que en esta fase de la guerra necesita un mayor apoyo o un círculo de más capacidad que pueda hacer la crítica de su dirección de la estrategia que corresponde al gabinete de guerra. Sigue siendo sin embargo una figura solitaria. Nada existe todavía que pueda compararse con el gabinete de guerra de la guerra mundial."

el éxito de la diplomacia británica en los países que siguen siendo de hecho o nominalmente neutrales. El News Chronicle describe como inexplicable la inclusión de Sir John Anderson en el gabinete de guerra afirmando que su actuación como Ministro de Seguridad Nacional hacía necesario su retiro. El Daily Mail dice que es posible que Churchill tropiece con dificultades en lo que respecta al gabinete de guerra y señala que en las grandes guerras anteriores se demostró que resultó más eficaz un gabinete más chico y más compacto. The Times dice: "Es probable que Churchill crea que en esta fase de la guerra necesita un mayor apoyo o un círculo de más capacidad que pueda hacer la crítica de su dirección de la estrategia que corresponde al gabinete de guerra. Sigue siendo sin embargo una figura solitaria. Nada existe todavía que pueda compararse con el gabinete de guerra de la guerra mundial."

NUEVO PLAN

LONDRES, 4 UP. — El almirante Evans, Malcolm Mac Donald y Lord Holder realizaron anoche una gira por los refugios subterráneos después de la cual un funcionario del Ministerio de Seguridad Pública reveló que el Gobierno tenía un nuevo plan consistente en realizar la admisión única por medio de entradas especiales para evitar las aglomeraciones excesivas en ciertos puntos. Después de la gira que duró tres horas Evans comentó: "Es un problema casi imposible de resolver pero no obstante tenemos una solución en vista". Mientras tanto la policía adoptó medidas para la ocupación de las estaciones subterráneas de Londres durante la noche. Se fijó la apertura a las 19 de las 16 a las 19 únicamente las mujeres y niños tienen derecho a acomodarse para pasar la noche.

LA AVIACION BRITANICA BOMBARDEO OBJETIVOS MILITARES ALEMANES

LONDRES, 4 UP.— Se anunció de fuente autorizada que la aviación británica efectuó ayer raids sobre Alemania en horas del día y bombardeó objetivos militares especiales. Se reveló de la misma fuente que los pilotos británicos aprovecharon la presencia de nubes bajas para realizar esos ataques unos de los pocos que se han llevado contra el territorio alemán en hora diurnas. En cambio no hubo raids nocturnos ni contra Alemania ni contra las bases de invasión. Es la primera vez en tres semanas que la aviación inglesa no deja caer su lluvia de bombas sobre los puertos de la costa francesa de Dunquerque y El Havre.

DECRETE LA ACTIVIDAD DE LAS TROPAS ITALIANAS EN AFRICA

EL CAIRO, 4 UP. — En las esferas militares se informó que no hay indicios de actividades fuera de lo habitual en el campamento italiano de los alrededores de Sidibarrani ni tampoco se sabe que el mariscal Graziani haya podido reparar ya los daños ocasionados por los bombardeos aero- navales británicos lo suficiente como para estar en condiciones de lanzar la ofensiva contra Mersa Matruth. Aunque no es posible obtener detalles se sabe que las fuerzas británicas en Egipto aumentan constantemente con la llegada de nuevos contingentes de distintos puntos del imperio así como voluntarios extranjeros incluso franceses que se trasladaron a territorio egipcio desde Siria luego de la capitulación de Francia. El comando británico realiza sus preparativos para contrarrestar la defensiva italiana en base a la posibilidad de que el desierto egipcio se convierta dentro de poco en el primer teatro de la guerra sin embargo hasta ahora

no hay señales de cuando inician los italianos su próxima ofensiva.

INAUGURADO EN CHILE UN CONGRESO INTERAMERICANO

SANTIAGO DE CHILE, 4 UP. — Anoche se inauguró en el teatro municipal el congreso interamericano de los partidos de izquierda con asistencia de los delegados de varios países. La inauguración estuvo a cargo del senador Marmaduke Grove hablando luego entre otros Luis Alberto Sánchez del Perú, Enrique Dickman de la Argentina y Luis Maldonado del Ecuador.

SIN RESULTADOS UN ATAQUE A UN CONVOY

LONDRES, 4 UP. — Los cañones alemanes de gran alcance emplazados cerca del cabo Gris Nez dispararon dos andanadas de proyectiles cada una contra un convoy británico que pasaba frente a Dover sin alcanzarlo. El convoy siguió viaje y los alemanes no insistieron en el ataque.

RUSO INLANDESAS

por el gobierno finlandés y la guerra se efectuará en cuanto el gobierno finlandés de autorización es esencial. Ya ha quedado destruidas las fortificaciones construidas sobre las islas durante la guerra ruso-finlandesa.

SE VIDN ANOCHE

fuentes alemanas autorizadas reveló que los británicos realizaron mil cuatrocientos setenta ataques separados contra Alemania y territorio ocupado por los alemanes durante el mes de Setiembre y que en el transcurso de los mismos arrojaron un total de siete mil quinientos treinta y cinco bombas. Se dijo que solo el 1.6 por ciento de las bombas cayeron en objetivos militares.

ATAQUES CONTRA LOS AERODROMOS BRITANICOS

BRIN, 4 UP.— El estado mayor comunicó que se reanudaron los ataques aéreos contra Inglaterra incendiándose fábricas y talleres en el norte de Londres y aeródromos en Cornwall. También se atacó el aeródromo de Sheerness.

BOMBAS ARROJADAS AL NOROCCIDENTE DE LONDRES

LONDRES, 4 UP. — Las baterías antiaéreas de la zona central de Londres entraron en funcionamiento antes de medio día. Los aviones alemanes arrojaron bombas en la región norte de la capital.

OBSEQUIA LA "TACA" UN VIAJE DE IDA Y DE REGRESO A CUALQUIER LUGAR DEL PAIS

ACUERDO ECONOMICO CON BOLIVIA FIRMO EL GOBIERNO NORTEAMERICANO

— UN PERITO NORTEAMERICANO VISITARA BOLIVIA — WASHINGTON, 4 UP. — En los círculos oficiales se indicó que el gobierno norteamericano firmó un acuerdo con Bolivia por el cual un perito norteamericano será enviado a Bolivia para hacer estudios relacionados con el proyecto norteamericano de defensa económica del Hemisferio. Si bien no se conoce la naturaleza del proyecto tiénesse entendido que por el mismo se aumentarían las cantidades disponibles para Estados Unidos de estaño Tungsteno y posiblemente mayores medios de transporte.

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA TIPOS DE CAMBIO

Octubre 3 de 1940.

Dividas	Tipo en U.S.A. \$ (New York)	Tipo de Compra en C	Tipo de Venta en C
Dolar U. S. A.	\$	C 5.61	C 5.62
Dolar a 90 días		5.54	
Libra Esterlina C.	4.00	22.44 (compra situando por cable)	22.93
Libra a 90 días V.	4.08		
Lira Italiana	0.0505	0.283	0.300
Franco Suizo	0.2301	1.291	1.343
Florin Holandés		Nominal	Nominal
Marco Libre	0.4000	2.244	2.378
Marco Askri		1.62	1.63
Valor del Colón en U. S. A. \$ 0.17825.			

TAN VALIOSO PREMIO SERA RIFADO COMPLETAMENTE GRATIS ENTRE LOS ASISTENTES A LA FERIA DE LA CRUZ ROJA COSTARRICENSE. — MAÑANA A LAS CINCO DE LA TARDE SE INAUGURA CON TE DE GALA AL QUE ASISTIRA LA PRIMERA DAMA DE LA REPUBLICA, DOÑA IVONNE DE CALDERON GUARDIA

Tenemos una grata sorpresa para nuestros lectores que asistirán a la gran feria de caridad que organizan la Cruz Roja Costarricense para mañana y el domingo en el Teatro Nacional a fin de allegar fondos para llenar perentorias necesidades.

La compañía de aviación TACA ha dispuesto muy galantemente obsequiar un viaje de ida y regreso a cualquiera de los lugares del país a donde vayan sus aviones regularmente, a la persona que resulte favorecida, en la rifa completamente gratis que se hará entre los concurrentes a la feria. En esta forma ha demostrado la TACA su deseo de cooperar generosamente con la benemérita institución, que ha sido muy bien recibido y apreciado.

Se ha dispuesto hacer la inauguración de la grandiosa feria mañana sábado a las cinco de la tarde con un te de gala, al que asistirá la primera dama de la república doña Ivonne de Calderón Guardia, acto que revestirá singular distinción y exquisitez. Habrá un desfile de modas en el que tomarán parte las principales casas de la capital, exhibiéndose las últimas creaciones en vestidos, sombreros, abrigos, etc. lo que sin duda llamará la atención de las damas de nuestro gran mundo. La destacada profesora de baile Mlle. Kogan presentará en honor de tan distinguida concurrencia algunas de sus alumnas en las más originales creaciones. Todo indica que la apertura de la gran feria revestirá especial lucidez.

Mundo Social

QUINCE PRIMAVERAS

¿Qué habíamos de expresar de ella, síntesis exquisita de juventud, que hoy se acerca a esa edad dichosa de los 15 años? Llena de gracia y de candor; de espiritualidad y de pureza; virgen morena, preciosa para tan gentil damita son nuestros respetos y nuestros cordiales saludos, haciendo votos muy fervientes por su prosperidad y ventura en esta senda sorrogada de las quince primaveras que llegará a Dulce María alegres y prometedoras.



SEÑORA DULCE MARIA ULLOA

MEJORIA

Ha seguido un tanto mejor de su dolencia, la culta dama doña Luisa Alvarado de García. NOVEDADES anhela su pronto bienestar.

PARA ESTADOS UNIDOS

Para los Estados Unidos de Norte América se dirige don Humberto Bulgarelli Flores. Feliz viaje le deseamos.

DE GOLFITO

Procedentes de Golfito se encuentra en Heredia, la joven dama doña Ofelia Solera de Dixon.

EL TE DE ESTA TARDE DEDICADO A LA SRTA. CARMEN LUTZ

Esta tarde a las cinco, las alumnas del tercer año B del Colegio Superior de Señoritas le ofrecerán un té a la bella damita Carmen Lutz, el joven don Juan José Pacheco L. con motivo de su próxima boda con el joven don Juan José Pacheco L.

EL ESTADO DE SALUD DE DOÑA MARIA ISABEL RODRIGUEZ DE COOPER

En la Clínica Bíblica se encuentra siempre en estado de mucha atención, la culta dama doña Isabel Rodríguez de Cooper. NOVEDADES desea su pronto restablecimiento.

EL PRESBO DON WILFRIDO BLANCO RODRIGUEZ DIRIGE UN SALUDO AL PERSONAL DE NOVEDADES

El Presbo, Blanco Rodríguez, cura de la Parroquia de Pacayas, nos ha enviado la tarjeta que dice:

WILFRIDO BLANCO RODRIGUEZ, Cura interino de Pacayas, agradece a NOVEDADES su saludo con motivo de su regreso de los Estados Unidos de América, y se complace en presentar al Personal de ese diario su enhorabuena, formulando votos por el acierto en las tareas periodísticas. Pacayas, 29 de Setiembre de 1940.

"LUNA NUEVA", el peliulón del domingo en el PALACE, por Jeanette MacDonald, Nelson Eddy, estará en Costa Rica solamente 8 días, de domingo a domingo.

Si Ud. es valiente y sincera, prepárese a ver "CONFLICTO" la peliula que ninguna persona hipócrita podrá ver. Es impropia para personas que no tengan el criterio bien formado.

Jeanette MacDonald y Nelson Eddy, los dos más grandes artistas musicales de la pantalla, la pareja de "Primavera", "Oh Marietta", vuelven otra vez a interpretar un sensacional y estupendo drama de amor bajo el título de "LUNA NUEVA". Basta decir que este gran titán de la Metro Goldwyn Mayer constituye un triunfo como todas las anteriores películas de esta pareja, para comprender que el teatro PALACE el domingo será el centro de reunión del público de San José. "Luna Nueva" une a su argumento dramático y emocionante, lleno de un idilio pasional, la música linda que cantan Jeanette MacDonald y Nelson Eddy. "Luna Nueva" estará solamente en Costa Rica 8 días, saliendo inmediatamente para Panamá, de manera que será exhibida de domingo a domingo solamente!

Entre el público hay enorme interés por ver la película "Conflicto", imponente espectáculo de amor, impropio para niños, que se ha venido anunciando como una de las grandes obras del cine moderno.

"Conflicto" es una película magna que trata de un problema de honda profundidad humana, y la recomendamos a todas las mujeres que sepan afrontar la vida con valentía y sin hipocresías.

SE INAUGURA MAÑANA LA GRAN FERIA DE LA CRUZ ROJA COSTARRICENSE

Encantadora y aprovechada alumna del Colegio Superior de Señoritas y perteneciente a la brigada de la Cruz Roja de sea institución educacional, que tomará parte activa en la grandiosa feria de la Cruz Roja Costarricense que se inaugura mañana sábado a las siete de la noche en el Teatro Nacional y por la que existe el más grande entusiasmo en esta capital y en provincias. Todo hace esperar el más rotundo éxito para este hermoso festival, dados los altos fines que se persiguen y que son los de allegar fondos para adquirir material que la Cruz Roja puede necesitar en cualquier momento. Al publicar la fotografía de la señorita Mora Carrión le testimoniamos el homenaje de nuestra simpatía y admiración.



Señora OLGA MORA CARRION

DE PARRITA

Procedentes de Parrita, hemos tenido el agrado de saludar en San José a nuestro activo agente y corresponsal en aquella localidad, don César A. Barrantes. Grata estada por estos contornos deseamos al excelente amigo.

CUMPLEAÑOS

Hoy celebra el día de sus días, rodeada del afecto de los suyos, la gentil señora doña Aquilina de Irac. La apreciable dama que goza del aprecio de todas sus amistades y a quien NOVEDADES le desea mil felicidades.

CUMPLEAÑOS DE IVAN VALVERDE ACUNA

Mañana cumple años, el simpático amiguillo Ivan Valverde Acuña. NOVEDADES le adelanta sus sinceras felicitaciones.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS

Con destino a los Estados Unidos de Norte América proyecta viaje, nuestro buen amigo don Manolo Pastor. NOVEDADES le anticipa su afectuoso saludo de despedida.

DIA A DIA

(Viene de la Página UNO) de se discuten las bases de la campaña de invierno y acaso un nuevo teatro de la guerra, al propio tiempo que se discuten las formas para lograr una mayor penetración que robustezca el eje Roma - Berlín - Tokio y acaso también Moscú.

Los mensajes cablegráficos no detallan ninguno de los aspectos de la entrevista. Pero no escapa a la observación el hecho manifiesto del fracaso de la primera etapa de la guerra italo - germana contra la Gran Bretaña, lo que provocó una ofensiva diplomática que tendía a lograr que naciones aparentemente neutrales, se pronunciaran en forma abierta por uno de los dos grupos de naciones en lucha. Los resultados no se han hecho esperar y ahí están el pacto italo - germano - nipón y la identificación de España a la política del eje.

Los mensajes que hemos publicado en anteriores ediciones informan de la existencia en Libia e Italia de contingentes ale-

manes de ejército. ¿Es que ante el fracaso de la ofensiva a en convertir las candentes arenas del desierto en un nuevo e inmenso campo de batalla? De la entrevista de hoy puede resultar que el señor Hitler ordena a su amigo Mussolini realizar un nuevo esfuerzo combinado en Africa Oriental durante estos meses desfavorables en todo sentido para la conducción de ofensivas hacia las islas Británicas. Los próximos acontecimientos dirán con más claridad que si se anunciase por pregón público, el verdadero sentido de la entrevista de hoy.

Sin embargo. La posición británica se ha robustecido; se observa esto en la forma cómo ha contenido la ofensiva en todos los frentes donde se la ha requerido y por otra parte, la colaboración de América es hoy más cierta que nunca y más lo será en los próximos meses.

Hitler y Mussolini han cambiado hoy las fichas del tablero en la pequeña aldea fronteira. Pero es preciso esperar los resultados de la jugada.

RESURGIMIENTO ARTISTICO

(Viene de la Página UNO) Superior de Señoritas y mañana en la mañana estará en el auditorio del Colegio de San Luis Gozaga de Cartago.

El término labor en pro del mejoramiento del gusto musical está realizando el Ministerio; no es de ahora, sino que desde un principio patrocinó otros eventos artísticos como los conciertos de Heitetz y otros actos. Esto reconforta y hace pensar en un resurgimiento de la buena música en el país. Ya tenemos aquí con juntos que como el Cuarteto Sereno, son honra de la nación y Hugo Mariani labora en la formación de una sinfónica y bajo la dirección de Mariano Herrera, otro grupo de artistas también se apresta a dar en hora oportuna sus conciertos; y en Cartago existe un grupo de más

de veinte profesores que desde hace varios años viene laborando con tesón; Palmarez posee su grupo de orfeonistas; la Sociedad de Cultura Musical y la Asociación de Músicos Profesionales de Costa Rica cuentan en sus filas a lo más granado del elemento artístico del país; todo esto es digno de ser reconocido y al propio tiempo, estimular todas estas actividades.

Para dentro de pocas semanas ya se anuncia la llegada del pianista ruso Alexander Brailowsky, traído por la Sociedad "Concierto Daniel", he aquí otro acontecimiento artístico que hará época.

El país va entrando por una era de regreso a la senda de la espiritualidad y del arte; sea ello en beneficio de la cultura nacional.

Crema de Mora Crema de Durazno Crema de Naranja

Elaboradas con las mejores frutas del país, resultan llenas de SABOR, AROMA y COLOR.

Próximamente serán ofrecidas por la Fábrica Nacional de Licores.

SECCION DEPORTIVA

ORION Y HEREDIANO SE ENFRENTAN ESTA NOCHE EN EL FRONTON

ORION Y ALAJUELA, EN EL ESTADIO NACIONAL

Con el primero de estos equipos ocupará su puesto de delantero centro el famoso Hernán Bolaños.— Hoy celebrarán su último entrenamiento estos dos cuadros, y alinearán a sus mejores elementos. — Con el cuadro que saldrá el domingo el Orión, tiene grandes posibilidades de obtener una victoria frente a la Liga Deportiva.—

En el fielt del Estadio Nacional se verificará el domingo el encuentro de fútbol entre los primeros equipos del Orión Fútbol Club y de la Liga Deportiva Alajuelense.

Este cotejo corresponde al campeonato nacional de primeras divisiones, el cual ha recobrado una importancia enorme. Con el primero de esos equipos ocupará su puesto de delantero centro el famoso Hernán Bolaños. El Orión,

en la noche del martes, recibió un cablegrama en el que el "Audax Italiano" le comunicaba la descripción de este gran jugador, con lo que lo dejaba en completa libertad para actuar con su oncena. La integración total del Orión será la siguiente:

Armando Calleja, Juan Tellini, Carlos Silva, Jorge Lozano, Mario Varela, Fernando Mora, Carlos Luis Muñoz, Alfredo Piedra, Hernán Bolaños, Oscar Bolaños y Wal-

ter Rodríguez. Con el cuadro que saldrá el domingo el Orión, tiene grandes posibilidades de obtener una victoria frente a la Liga Deportiva Alajuelense.

Bajo la supervigilancia del entrenador oficial, los dos equipos celebrarán hoy su último entrenamiento, con el que lograrán ponerse en mejor forma. También el Alajuelense alineará como es debido, tal el interés del evento.

PARA LOS HEREDIANOS ES DECISIVO EL RESULTADO DEL ENCUENTRO PUES ESTAN EMPATADOS EN EL PRIMER LUGAR CON LA GIMNASTICA

En encuentros de segunda división jugarán Libertad-Gimnástica y Seminario B y Escuela Normal.—En campeonato de primeras divisiones el segundo lugar lo ocupa la Libertad y en el tercero están empatados Orión y Liceo

La situación del campeonato nacional de basket ball de primeras divisiones es muy interesante. En primer lugar está empatado entre los primeros equipos de Sociedad Gimnástica Española y Club Sport Herediano. De allí que el encuentro de primeras divisiones de esta noche en el Frontón Jai Alai, entre Orión y Herediano sea de gran interés. El resultado es decisivo para los heredianos que están obligados a ganar para mantenerse empatados en el primer lugar con los gimnásticos. El Orión ha mejorado mucho y venció al primer equipo de La Libertad que iba empatado con Herediano y Gimnástica pasando La Libertad al segundo lugar; con ese triunfo el Orión, que ocupaba el último lugar del campeonato, logró empatar el tercero con el Orión. Se trata, pues, de uno de los mejores encuentros. Y oriones y Heredianos se encuentran en

muy buenas condiciones para ese juego.

En segundas divisiones jugarán los segundos equipos de Libertad y Gimnástica, y los primeros de Seminario B y de Escuela Normal. La situación del campeonato nacional de basket ball, máxime de primeras divisiones es la siguiente:

JUEGOS: Equipos J. G. P. Pts. Gimnástica 6 4 2 4 Herediano 6 4 2 4 Libertad 6 3 3 3 Orión 6 2 4 2 Liceo 6 2 4 2

Como se ve, la situación del campeonato es interesante. Y o allí la importancia por el resultado de los encuentros, ya que los equipos están en muy buenas condiciones y ofreciendo a la afición buenas exhibiciones de bas ket ball.

EL COLEGIO NACIONAL DE ARBITROS DE FUTBOL CONVOCA:

a todos los ARBITROS COLEGIADOS a la ASAMBLEA GENERAL, que se verificará el lunes proximo SIETE de los corrientes, a las VEINTE HORAS (8 p. m.), en el local que ocupa la FEDERACION NACIONAL DE FUTBOL—con el fin de nombrar la DIRECTIVA que fungirá durante el ejercicio 1940-1941.

San José, 4 de Octubre de 1940.

MIGUEL ANGEL ULLOA Z. Presidente.

GONZALO PACHECO C. Secretario.

Resuelto también el asunto de Guillermo Vega

La federación de Chile los comunicó así a la de este país, para proceder a los trámites legales.— Vega podrá jugar con su equipo La Libertad, en la futura presentación de mismo

Al enterarnos ayer de la resolución tomada por las entidades deportivas chilenas que impedían la alineación de Hernán Bolaños con el Orión, supimos que también había sido resuelto el asunto del zaguero nacional Guillermo Vega. La Federación de Chile lo comunicó así a la de este país, para que procediera a los trámites legales. Vega podrá actuar con su equipo La Libertad, en la futura presentación

de ese team que milita en el campeonato nacional de primeras fuerzas. Sabemos que el jugador a que nos hemos referido se ha venido preparando con todo interés, máxime cuando su deseo es el de presentarse a los próximos juegos, en muy buena forma. Falta solo la descripción de Guido Matamoros, pero aun cuando la Federación de Cuba no envíe la nota en la que

lo deja en libertad, el 16 de este mes vence el castigo, con lo que de hecho, podrá actuar con el Orión.

UNA NUEVA ASOCIACION DE AJEDREZ SE ABRIRA EN ESTA CIUDAD

ESE CENTRO ACTUARA BAJO LA DIRECCION DEL SR. DON FERNANDO VARGAS CORONADO

Tratará esta agrupación de incrementar en la juventud el juego ciencia

Próximamente se abrirá un "Centro de Ajedrez" bajo la encomiable dirección del joven y competente ajedrecista don Fernando Vargas Coronado. El objeto de crear este "club deportivo", es con el fin de despertar en la juventud, muchos de los

aspectos psicológicos que contribuyen gran parte al desarrollo de la cultura intelectual.

A no dudarlo, revisará gran interés en los círculos de los aficionados al juego ciencia, por crear gran entusiasmo entre el grupo de organizadores.

EL CHILENO FERNANDITO DE MOSTRO EN EL GARDEN SU VALIA

Venció decisivamente a Tony Ferrara, un buen "caballo de prueba"— Melio Bettina se impuso entre los mastodontes al derrotar brillantemente a Gunnar Barlund.— DiMaggio a punto de lograr uno de sus dos objetivos, mientras que "su hermanito" le da también muy dulce a la pelota.—por "Teddy" Sanchez

Cuando se inició la temporada beisbolera que agoniza, Jose DiMaggio, el gran jugador de los Yanquis, dijo que este año tenía dos ambiciones: volver a ser el primer bateador de la Liga Americana y ganar también el campeonato de los "jonrones".

Puede ser que DiMaggio termine la temporada con un promedio mayor que Radcliff del St. Louis, que en los momentos en que se escriben estas líneas lo aventaja en seis puntos: 348 por 342. En los últimos juegos, DiMaggio le ha estado dando a la pelota de un modo que presagia nuevos triunfos en su poderoso bate. En cambio, en materia de "jonrones" Joe, con sus 29 batazos de cuatro quinenas hasta la fecha, está por debajo de Foxx que cuenta 35 y de Greenberg que ha dado 30. Una

ventaja de siete "jonrones", cuando a los Yanquis les falta por jugar solo una veintena de juegos, es demasiado alta para que DiMaggio la pueda superar.

Pero el fracaso del célebre "Clipper" en tal departamento, tiene una explicación: Foxx ha jugado en 127 juegos, mientras que DiMaggio sólo lo ha hecho en 112. En esos días que Joe estuvo ausente del diamante bien pudo haber pegado los "jonrones" que le permitieran discutirle ahora a Foxx el título de "rey de la estaca".

Y ahora ha salido su hermanito.

Y ya que hablamos de DiMaggio mayor, permitámonos que le dediquemos unas palabras de encomio al menor, al que usa espejuelos. Dominie está jugando el "center field" del Boston con una eficiencia que le augura un futuro espléndido. Está bateando más de 300 y ya se le considera como uno de los bateadores más peligrosos del "team" de la ciudad de la cultura.

Acaso el año próximo nos lo encontremos discutiéndole a Joe la hegemonía de la familia en el "baseball" que ahora le corresponde por entero.

Bettina promete entre los mastodontes

La victoria de Billy Conn sobre Bob Pastor vino a darle nueva vida a la categoría de los mastodontes, en la que Joe Louis hace de mirlo blanco. Ahora Belio Bettina, ex - campeón del peso semimáximo vencidos dos veces por Conn, se ha incorporado a la plé-

yade de los retadores potenciales como resultado de su victoria sobre Gunnar Barlund.

Concediéndole 20 libras de ventaja — 179 y media Bettina y 99 y cuarto Barlund — el peleador surdo de Nueva York le dio al finlandés una soberana paliza, cortándole la arcada superior izquierda con un soberbio gancho izquierdo y teniéndolo al final en mala condición.

Con su fuerte pegada y su guardia zurda, Bettina pudiera llegar a ser, si no un adversario formidable para Luis, por lo menos uno de los que más pudiera desconcertarlo. Y cuando el Bombardero de Detroit se desconcierta, pierde el cincuenta por ciento de su efectividad.

El debut de Fernandito en el Garden

Antonio Fernández (Fernandito), el peso "welter" chileno traído a los Estados Unidos por recomendación de Arturo Godoy, hizo su debut en el Madison Square Garden en el mismo programa en que Conn derrotó a Pastor. Su adversario fué Tony Ferrera, un buen caballo de prueba para el suramericano.

Fernandito pasó un mal rato al ser derribado por su oponente en el segundo "round". Pero después reaccionó brillantemente y al final de seis asaltos le había dado a Ferrera una paliza auténtica.

El chileno causó excelente impresión demostrando que es un boxeador de gran experiencia, diestro y efectivo en la defensa y agresivo y eficiente en la ofensiva. Tiene buena pegada y debe alcanzar triunfos sonados en la categoría de las 147 libras.

EL CARTAGINES JUGARA EN TRES RIOS

EL ENCUENTRO LO EFECTUARA EN ESE LUGAR CONTRA EL PRIMER EQUIPO DEL "INDEPENDIENTE"

Para el domingo 6 de octubre, día en que se iniciarán los Festejos Patronales de Tres Rios, tendremos en nuestra cancha un sensacional partido entre las primeras divisiones del Club Sport Cartaginés y El Independiente del Club Social de ésta, que dirige el gran Chiseta. El solo anuncio de la visita de la oncena cartago ha levantado el entusiasmo y nuestra cancha será pequeña para dar cabida a la numerosa afición que presenciara este magistral partido. Este match se jugará a las diez de la mañana en honor de los comandantes de Cartago coroneles Coto y Gutiérrez.

Aclamado Sapriza en Palmares

En la reciente visita que hiciera a Palmares el caballeroso deportista don Ricardo Sapriza, con los chicos que forman el cuadro que lleva su nombre, el pueblo palmarense, en un alarde de justicia, lo ovacionó largamente al entrar a la cancha y lo proclamó como

el mejor deportista de Costa Rica. Francamente fué emocionante este gesto espontáneo de los hijos de aquella ciudad y Sapriza lo recibió con gratitud y con su característica modestia.

El Infantil José Ovares

En San Pedro de Montes de Oca existe un magnifico cuadro infantil que ha sido preparado y fundado por el entusiasta deportista don José Ovares, elemento activo que está haciendo allí una plausible labor deportiva. Ese cuadro está integrado por Carlos Zúñiga, Marcos Rodríguez, Rodrigo Acuña, Fernando Bonilla, Jaime Brenes, Juan Montero, Francisco Muñoz, Manolo Acuña, Fernando Zúñiga, Segismundo Muñoz, Eddie Echandi, Antonio Madrigal, José Rothschild, Alvaro Muñoz, Mario Vargas, Roger Quesada. Como mascota actúa el niño Rubén Ovares y como Madrina la señorita Celia Barquero.

Felicitemos a su entrenador y a los chicos del "Velo José Ovares". F. Monestel V.

Garbarino. El Presidente de la comisión de carreras del automóvil Club Argentino y Director General de la Carrera Francisco Borgoño, expresó, al cotresponsal de la United Press "Cuando el automóvil Club Argentino se dedicó a la organización del Gran Premio danóle características que lo hacen único en el mundo, confiaba plenamente en su éxito. A través de tres naciones la lucha se ha desarrollado sin declinaciones. Dificiles caminos de montaña han sido cubiertos a una marcha increíble. Se ha cumplido así buena parte de una valiosa lucha titánica y su significado que la intercomunicación americana es una realidad. (Pasa a la Página OCHO)

CUMPLIDA LA PRIMERA PARTE DE LA GRAN CARRERA DE AUTOMOVILES

El competidor Juan Fangio adjudicóse el premio de tres mil soles instituido por el presidente Prado.—Esta suma de dinero sería otorgada al corredor que ganara el tramo: Buenos Aires-Lima.— El record establecido por Fangio es de 53 horas, 33 minutos, 21 segundos y un quinto.

BUENOS AIRES, 4 UP.— La clasificación general para los ocho primeros, puestos en el Gran Premio Internacional del Norte es la siguiente: primero Juan M. Fen-

gio, segundo Musso, tercero Oscar Gálvez, cuarto Rosendo Hernández, quinto Osvaldo Parmigiani, sexto Julio Pérez, séptimo Héctor Suppici Sedes y Octavo Vicente

TRAMITACION DE LA SOLICITUD DE LOS VECINOS DE LA SABANA PAR QUE SE LES EXONORE DEL PAGO DE los IMPUESTOS DE PAVIMENTACION-A

Se hará en la sesión de esta noche de la Municipalidad capitalina.— Además serán tramitados varios otros importantes asuntos.

La siguiente es la orden del día para la sesión ordinaria de la Municipalidad del cantón central de San José, hoy viernes 4 de octubre de 1940 a las 19.30 horas.

- 1.—Acta.
- 2.—Derogatoria del acuerdo No. 5 de la sesión celebrada el 27 de setiembre de 1940.
- 3.—Planillas y cuentas.
- 4.—Permisos.
- 5.—Instalación Ramales de cloaca en avenida 6 entre calles 13 y 19 y calle 17 entre avenida 6 y línea férrea.
- 6.—Construcción de una fuente pública para el servicio de los vecinos del barrio "Loma de Ocloro".
- 7.—Humberto Flores. Faja de terreno.
- 8.—Informe sobre extracción de

9.—Solicitud de los vecinos de La Sabana para que se les exonere del pago de impuestos de pavimentación.

10.—Juan Manuel Victory Calderón. Solicitud compensación de impuestos.

11.—Construcción de macadam en la calle 15 bis, entre avenidas 12 y 14.

12.—Peño Flores. Arrendamiento terreno municipal.

13.—Correspondencia.

14.—Iniciativas.

(fdo.) FAFANEL A. GRILLO, Presidente Municipal

(fdo.) JOSE A. FONT, Secretario Municipal

YESO CALCINADO EN GRANDES CANTIDADES OFRECEN INDUSTRIALES EN MEXICO

Este artículo tiene un gran empleo para el acabado de las modernas construcciones de cemento armado. — Se ofrece suministrarlo en condiciones más favorables que el que se portaba de Europa. — Pueden hacer embarques inmediatos en bolsas de 50 kilos.

La Compañía Agrícola e Industrial de Oaxtepec, Méjimo, D. F. se ha dirigido a la cámara de comercio ofreciendo suministrar a todos los ingenieros y compradores constructores, yeso calcinado en bolsal de papel de 50 kilos cada una, ofreciendo hacer embarques in-

mediatamente.

Este producto, semejante al cemento, sirve y tiene mucho empleo para el acabado en las construcciones de cemento armado, y quienes lo usan lo importan de los mercados europeos, pudiendo suponerse que

se ha encarecido mucho. Esto ofrecen ahora en condiciones muy ventajosas y a precios bajos.

A quienes interese tal oferta, pueden obtener mayores detalles en las oficinas de la cámara de comercio con el señor Fernández Morúa.

CUMPLIDA TODA LA PRIMERA

(Viene de la Página Siete) Resta aún hacer el recorrido de vuelta. Todo induce a suponer que el gran premio quedará consagrado entre las grandes justas del automovilismo mundial lo que será la mejor recompensa para los esfuerzos realizados por el automóvil Club Argentino el Touring y automóvil Club del Perú y el automóvil Club Boliviano.

LIMA, 4 UP. — "Touring automóvil Club del Perú", anunció que en el regreso a Buenos Aires las etapas octava y novena del gran premio automovilístico internacional del norte o sea entre Lima y Nazca; y Nazca y Arequipa han sido unificadas de manera que los corredores partirán de la plaza Capaz en el distrito urbano de La Victoria el primer minuto del día domingo. Anunció así mismo que en la etapa Lima - Arequipa los competidores dispondrán de

treinta minutos en Nazca para abastecerse de combustible o hacer cualquier reparación. El corredor Juan Fangio que pilota el coche 26 adjudicó el premio de tres mil soles instituido por el presidente Prado para el ganador de la carrera automovilística en el tramo Buenos Aires Lima. Fangio ocupa el primer puesto en la clasificación general con 53 horas 33 minutos 21 segundos y un quinto. El único coche que está fuera de la clasificación de los 46 que llegaron a Nazca dentro del tiempo reglamentario es el número 27 pilotado por Covasevich que sufrió un accidente. Los cuatro restantes que consiguieron clasificarse son el 42 de Pisani el 62 de Cottin el 75 de Marimón y el 22 de Gauthier en consecuencia clasificaronse 45 de los 46 que salieron de Nazca.

COMUNICADO ITALIANO

ROMA, 4. UP.— El estado mayor informa que en el Sudán angloegipcio la aviación italiana atacó hangares y obras defensivas de la zona de Roziars y posiciones enemigas cerca de Gallabat. El enemigo realizó ataque contra Berbera y Afandu en la Somalia.

CULTURA AMBIENTE

Viene de la pág. DOS — esta cahtalanería grosera puede haber algún remanente de nociones claras y elevadas. Por de pronto, señalemos los vicios idiomáticos como prueba de lo dicho, y conscientes de que quizá nos hayamos olvidado de ciertos principios substanciales en la enseñanza y el cultivo del idioma, trasladamos las siguientes pensamientos del ya citado Moneva y Puyol, pueda que ellos orienten a los que tienen la responsabilidad de estas cosas: "Cuando el idioma se posibilita por falta de renovación substancial, que es el resultado del descubrimiento y la invención, y, a la par, se envilece, convirtiendo en dialecto de los elegantes la germanía de los perdidos, es recurso inútil y además, celo hipócrita, imponer su enseñanza en las escuelas, o buscarle, por que viva al estanco de las actuaciones impetadas por el Poder Público.

"Estos males de cada idioma han de ser denunciados en la Gramática de él, pero quien los cure no es la Gramática, ni principalmente con Gramática, aunque nadie puede hablar sin ella, así como nadie va vestido de blanco o de azul, más de una materia cuyo color es blanco o azul; la Moral es substancia de todo lenguaje; la Gramática, su accidente exterior".

DEMOSTRACION DE PARACAIDISTAS ANTE LOS JEFES MILITARES LATINOAMERICANOS

Será la primera revelación semipública de los progresos hechos en el ejército norteamericano con respecto a la nueva arma.

FORT BENNING GEORGIA, Estados Unidos, 4. UP. — Los jefes militares latinoamericanos que inspeccionan las defensas norteamericanas tendrán ocasión de presenciar mañana interesantes ejercicios cuando se realice ante ellos una demostración de paracaidistas. Estos ejercicios serán la primera revelación semipública de los progresos hechos en el ejército con respecto a la nueva arma introducida por los rusos y perfeccionada por los alemanes en sus campañas de Noruega, Bélgica y Holanda. Hoy los militares presenciaron maniobras de siete mil hombres de los regimientos de infantería 2 y 29. Las autoridades militares manifestaron que el número de los paracaidistas no fue adoptado con carácter definitivo en el ejército. Se hacen ensayos para que el estado mayor pueda comprobar su eficacia y la creencia general es que esa rama de la táctica quedará incorporada a los planes de la estrategia moderna norteamericana. En los últimos meses dos oficiales y cuatro soldados del regimiento 29 realizaron prácticas de paracaidismo conjunto. Los experimentos se efectuaron sin publicidad en los campos de Chanute, Illinois y Highland, Nueva Jersey. El estado mayor de la aviación estudia también los métodos empleados por los bomberos en el norte de Estados Unidos; esos bomberos han adquirido una magnífica práctica en trepar y descender por los árboles mientras combaten los incendios en los bosques y se supone que son un elemento valioso en una lucha unas regiones similares.

INFORME DEL MINISTRO DE NUEVA ZELANDIA

LONDRES, 4 UP. —El Ministro de la Defensa de Nueva Zelandia declaró el jueves en el Parlamento según comunican de Wellington que de los mil aviadores que prestan servicio en la aviación inglesa 187 murieron o se encuentran heridos. El Ministro dió también a conocer que el ejército de Nueva Zelandia cuenta actualmente con 44.000 soldados que prestan servicio en Nueva Zelandia. Antes de la actual guerra el ejército neozelandés disponía solo de 26.000 hombres.

POR PRIMERA VEZ GRAN

(VIENE de la Página UNO) — comisario de relaciones exteriores Molotov y las conversaciones mantenidas por el embajador soviético en Washington Constantine Ooumanskis con el subsecretario de estado Sumner Welles. Existen indicios de que Londres y Washington actúan conjuntamente en efectuar sondeos para determinar cual es la actitud de Moscú con respecto al pacto tripartita firmado en Berlín. Aunque públicamente la actitud de Moscú hacia el pacto tripartito ha sido de completa z- quiescencia y al parecer de entusiasmo la impresión que existe en el exterior es que Stalin y sus aso-

VIOLENTO TEMPLOR EN

(VIENE de la Pág. 1) — todas las cuales se encuentran la zona del extremo norte. No se sabe que haya causado víctimas.

¡LUNA NUEVA!, el gran pelicolón de Jeanette MacDonald Nelson Eddy estará en Costa Rica solamente 8 días, de domingo a domingo!

PALACE MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 — 60
Grandioso re estreno cómico!
LAUREL Y HARDY, en:
"UN PAR DE GITANOS"

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — 50
"LAS MINAS DEL REY SALOMON"
por John Lodger, Anna Lee.

MODERNO
A las 3 y 7 — 40
"NO DESEAR LA MUJER DE TU PROJIMO"
por Corina Luchaire.

AMERICA
A las 7 y 8.45 — 40
"TEMPLO PERDIDO"
por Douglas Fairbanks Jr.

IDEAL
A las 7 y 8.45 — 40
"EL ROBINSON SUIZO"
y "Ferdinando el Toro"

LIBANO
A las 7 y 8.45 — 40
"ROMEO Y JULIETA"
por Norma Shearer, Leslie Howard.

KEITH
A las 7 y 8.45 — 30
"LAS CONQUISTADORAS DE BROADWAY"

ciados tienen en pleno convenio que el blanco del pacto de la unión de los Soviets por mas en primera instancia parece ir dirigido contra Estados Unidos. Autorizadamente se infirma que el primer ministro Churchill a principios de la semana entrante anunciará la decisión del gobierno de abrir nuevamente la ruta de Rumania el 17 del corriente mes. Incluso en un gran sector de las esferas gubernamentales se considera la decisión de reabrir la ruta de Birmania como una acción neutral en la guerra china japonesa y aumenta el deseo de prestar ayuda mas concreta al gobierno de Chun Kin. Se cree que la conversación mantenida por Macky con Butler se relacionó con ayuda militar y económica que Rusia presta a China que es uno de los pocos aspectos de la política soviética que el gobierno británico parece contemplar con simpatía.

MODERNO
A las 8.45—Entrada 75 cts.
¡Grandiosa noche de vaciladera! ¡Fiesta del pilón! ¡Noche de Alegría y música! Monumental función en honor y para beneficio de la linda vedette argentina:

AMELITA LERENA
Subirá a escena la formidable y picaresca zarzuela española:

LA CORTE DE FARAON
Cantando las coplas de Ayva", la linda beneficiada!

Grandioso acto de variedades tomando parte ISABEL QUIROS, CASTILLO, CARMEN GRANADOS!

Ferrible "DUELO A MUERTE DE CHISTES" por el sin par

DO ROTE O
Prohibida la reventa de Localidades!

MAÑANA:
James Stephenson, en:
TRES HORAS TRAGICAS

Próximo DOMINGO:
Una maravilla de la cinematografía:

MI HIJO, MI HIJO
con Brian Aherne, Madeleine Carroll y Louis Hayward.
Tenia el mundo a sus pies, pero se entregó al hijo, por amor al padre...

RAVENTOS

HOY a las 3 y 7 — C 0.60

Richard Greene, en
EL VIEJO NEW YORK
Segundo gran Pre-Estreno de

A las 8.45 p. m. — C 2.00
EL CIELO Y TU
con Bette Davis y Charles Boyer.

Aclamada como la máxima película del cine moderno

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — C 0.40

Olinda Bozán, en:
DAMA DE COMPANIA

ADELA

A las 7 y 8.45 — C 0.40
Shirley Temple, en:
EL PAJARO AZUL

CASTRO

A las 7.30 p. m. — C 0.50
REBECA